

## 秋山っ子の学校の特色

串間市立秋山小学校  
校長 塩月 貴

秋山小学校は串間市街から北に少し離れたところに位置し、山あり川ありの自然豊かな環境に囲まれた学校です。児童は2年生3名、4年生2名、6年生3名の合計8名。素直でとても元気な秋山っ子は毎日勉強に頑張り、みんなで仲良く遊んで楽しく過ごしています。そんな秋山っ子は下のような活動に取り組んでいます。



【一輪車集会の様子】

### 一輪車の取り組み

毎年、4月に自分の体に合った一輪車を決めて、いろいろな乗り方ができるように体育の時間や昼休みに取り組んでいます。

左の写真は1学期の一輪車集会の様子です。輪を中心にして風車のように回っています。集会のはじめにはできるようになった技を一人ずつ発表しました。

メインイベントは運動会での披露。サーカスで見るような、高さが1m以上もある一輪車にも乗ります。来場した方々から温かい拍手をいただきます。



【2年国語の授業風景】

### 学年毎の授業

秋山小学校は市雇用の先生を入れていただいて変則複式学級を解消し、単学級での授業をしています。写真は2年生の国語の様子です。一人で考えたり、話し合い活動を取り入れたりしながら効果的な指導の在り方を探究しています。

学校支援訪問及び年2回の相互参観授業を実施して先生たちの指導力向上を目指しています。

少ない人数ですが、友達の意見や考えを聞き、自分の考えをまとめたりしながら秋山っ子は授業に集中して取り組んでいます。



【千羽鶴を渡している場面】

### 千羽鶴を贈る

長崎の平和記念日に合わせて長崎市立山里小学校に千羽鶴を毎年贈っています。昭和58年から始めて今年で38回目になりました。例年、宮崎県原爆被害者の会の方をお願いして長崎に持って行って頂くのですが、今年は新型コロナウイルス感染防止のために、まとめて郵送されたとのことでした。

長崎に落とされた原子爆弾で山里小学校の子どもたち約1300名が命を失ったそうです。戦争の怖さと平和の大切さを考える大事な活動です。



【地区と合同の運動会】

### 地区と合同の運動会

秋山小は地区の皆さんと合同運動会をしています。この日は運動場に大勢の方が集まり、楽しく、そして大変盛り上がります。秋山小を卒業した中学生や高校生が、後輩のために運動会役員を引き受けて頑張ってくれます。

地域の皆さんとのふれあいや先輩方とのつながりを強く感じる大切な行事です。

現在、秋山小は創立147年目で、地域とともに歩んできた学校です。これからも健やかな秋山っ子の育成を目指してまいります。

